

令和 3 年 6 月 11 日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長 様

代表者 水戸 保
班 員 村山 俊雄
〃 水戸 芳美
〃 三宅 和広
記 録 武田 正二



議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	令和 3 年 5 月 18 日 (火) 19 時 00 分～20 時 00 分	
2 会 場	市立干布公民館	
3 欠 席 議 員	なし	
4 参 加 者 数	6 名	
5 報 告 内 容	議会報告会・意見交換会	
6 意見交換の内容 議会・議員への意見、 提言、要望等	出された意見等 市民 新型コロナウィルスワクチン接種について、公民館での状況をお話ししたい。 最初の 75 歳以上の申し込みが殺到した。電話がつながらない、ネットができない、65 歳以上の申し込みも同様だった。 5 月 15 日の市長のメッセージが出て少し落ち着いた。 しかし、隣の人が申し込みできたのに、自分が申し込みできないという多くの不安があった。	当日の回答 議員 議員にも多くの苦情が寄せられた。 今後の対応について、議会としても意見をしていく。

	<p>また、申し込み時間が 9 時半からとなっているが、ネットでの予約が、日付をまたいだ夜中にできた方もいた。</p> <p>様々な混乱があったので、今後 65 歳以下の申し込みの対応を考えてほしい。</p>	
市民	<p>コロナワクチン接種について、私の職場には大阪や埼玉の人も働いている。まだ接種券が来ていないが、天童市で接種できないか。</p>	<p>議員</p> <p>原則、お住いの市町村での接種となる。</p> <p>市のホームページに、いろんなケースのQ & Aも掲載しているので相談して下さい。</p>
市民	<p>議会報告会の申し込みが、新型コロナウィルス感染の対策として議会事務局へ電話での予約申し込みとなっているが、参加しにくいものとなっている。改善してはどうか。</p>	<p>議員</p> <p>検討します。</p>
市民	<p>議員の視察研修について、視察へ行った内容をどのようにして、市とか地域へ還元しているのか。見聞きしたことを地域の人へ話し、一緒になって活動をしてもらえないか。</p>	<p>議員</p> <p>行政視察は常任委員会で年 1 回、会派でも行っている。事後、各議員は報告書を提出し、まとめている。取り入れるべき良い施策は一般質問で市に提案したり、地域で話をしているものもある。</p> <p>私の会派では、セミナー等議員研修に参加しており、一般質問や議員活動に生かしている。</p>
市民	<p>ワクチン接種のシミュレーションに参加して感じた点だが、市のやり方が固く、もっと参加者から意見を取り入れて改善できるよう願いたい。</p>	<p>議員</p> <p>一回目のシミュレーションへの参加者の意見を取り入れながら、2 回目のシミュレーションを行った、改善はしている。</p>

	<p>市民</p> <p>一般質問での執行部の答弁は、取り入れるのか入れないのか分からぬ、そつのない抽象的な答弁と感じるがどうか。</p>	<p>議員</p> <p>その場しのぎの答弁ではないかと私も感じる。</p> <p>一般質問は、議員の提案、改善策であり、執行部とのやり取りの場である。突っ込んだ内容の再質問などもあり、そのやり取りも議員の見せどころである。</p>
議員定数・議員報酬について	<p>市民</p> <p>定数・報酬については何とも言えないが、将来の子供たちが住みやすい、持続可能な魅力ある市を作つてほしい。</p>	
	<p>市民</p> <p>約 6 万人規模の市では、定数・報酬は現状で良いと思う。</p>	
	<p>市民</p> <p>議員定数を減らせば地域の声が届かなくなってしまうのではと心配する。報酬については、別はない。</p>	
	<p>市民</p> <p>地域の事も大切だが、市全体の事も考えて活動してもらいたい。</p>	
	<p>市民</p> <p>定数・報酬については現状で良い。ただ、それに見合った議員活動をしてもらいたい。</p>	
所感	<p>○新型コロナウィルス感染症の対策として予約参加となってしまったので、参加者が少なくなってしまった。今後の開催のやり方を検討しなければならないと感じた。</p> <p>○今の関心事は、ワクチン接種の進行状況だった。</p>	